

MONOGRAPHIE D'UNE FAMILLE CANADIENNE-FRANÇAISE

LES JUCHEREAU-DUCHESNAY ¹



VOICI un livre qui a tout l'attrait d'un roman: et, pourtant, il n'y a pas une seule de ses pages qui ne soit de la pure et véridique histoire, appuyée d'abord sur ces irréfutables documents qui s'appellent les actes de l'état civil, et les états de services, et ensuite sur les notices biographiques qui ont paru étre les plus autorisées. Ce sont les annales documentaires d'une grande famille canadienne, contemporaine de Champlain, et qui, depuis près de trois siècles, n'a cessé d'être mêlée aux plus grands événements de notre vie nationale.

C'est l'histoire de la famille Juchereau-Duchesnay reconstituée par le modeste et érudit antiquaire qui nous a donné *la Famille Taschereau*: M. Pierre-Georges Roy.

Ce travail est considérable et fait honneur à la persévérance de son auteur. Ce qu'il a fallu de patience, de recherches, de correspondances, pour reconstituer, dans son entier, cet arbre généalogique immense, chargé de tant de rameaux, ⁽²⁾ ceux-là seuls peuvent s'en faire une idée, qui ont vu à l'œuvre le courageux écrivain.

Mais, il peut se flatter d'avoir ajouté un document précieux à nos bibliothèques nationales, dans cette étude consciencieuse qui démontre la vigueur et la fécondité de notre race, véritable monument élevé à la gloire d'une

(1) Cet article est l'introduction d'un livre nouveau qui va bientôt paraître à Québec avec un tirage limité, à raison de \$5.00 l'exemplaire.

Son auteur, M. Pierre-Georges Roy, de Lévis, est avantageusement connu comme l'éditeur du *Bulletin des Recherches historiques*.

Il a déjà publié *la Famille Taschereau*.

(2) D'après un calcul fait sur les actes de l'état civil auxquels réfère ce livre, la descendance de Jean Juchereau de Maur, ancêtre de la famille Juchereau-Duchesnay, se chiffre dans les dix-neuf cents (1900).

up. 3

C.ERC

1903

- 14